## China sacude a los mercados financieros internacionales (El Financiero 20/10/10)

China sacude a los mercados financieros internacionales (El Financiero 20/10/10)Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 20 de octubre de 2010 Eleva sorpresivamente sus tasas de interés. Dólar de EU recupera terreno; peso sufre fuerte descalabro. Desplome en precios de las acciones y materias primas. · Sacude mercados el alza de réditos chinos Con la "guerra cambiaria" de fondo, China sorprendió ayer a los mercados financieros internacionales, al elevar por primera vez su tasa de fondeo en casi tres años. El país asiático, que mantiene subvaluado el yuan, dio un paso clave para evitar un sobrecalentamiento de su economía. Después de elevar el nivel de reservas exigido a la banca, el Banco Popular de China fue más allá al aprobar la primera alza de tasas desde diciembre de 2007, poco después del estallido de la crisis. La tasa de interés de los depósitos a un año se incrementará, a partir de hoy, en un cuarto de punto, de 2.25 a 2.5 por ciento. Y el interés de los préstamos, a su vez, registrará un repunte de 5.31 a 5.56 por ciento. La decisión se produjo después de que la inflación en China se acelerara al término de agosto hasta 3.5 por ciento, con un crecimiento económico cercano a 10 por ciento. El nerviosismo de los inversionistas se elevó y reduieron su exposición al riesgo. El dólar se apreció 1.67 por ciento frente a sus seis principales pares, según el índice DXY, al cotizar en 78.22 puntos. Aunado a la política restrictiva de China, los comentarios de Timothy Geithner, secretario del Tesoro de EU, quien afirmó que el gobierno estadounidense desea una moneda fuerte, dieron una razón a operadores para recoger ganancias en otras divisas. El euro perdió la cota de 1.38 dólares; sin embargo, no ha sido la única moneda afectada. El yen -se cambió a 82 yenes, alejándose de los mínimos de 15 años-, la libra esterlina y el peso también cayeron. De acuerdo con el Banco de México, el peso cerró ayer a la venta en 12.54 por dólar spot, lo que representó una depreciación de 16.3 centavos, equivalente a una caída de 1.32 por ciento. La moneda mexicana se vio afectada por la mayor fortaleza internacional del dólar y registró su peor retroceso desde el 6 de agosto. Preocupación El dólar también se revalorizó frente al canadiense (1.7 por ciento), después de que el Banco de Canadá mantuvo la tasa de interés en 1 por ciento. Las autoridades monetarias siguen preocupadas, porque las políticas de estímulo de la Reserva Federal mantendrían débil al dólar y aumentarían la presión alcista sobre otras monedas. Las operaciones de venta de dólares para comprar acciones en mercados emergentes y materias primas aún están vigentes. En el ámbito bursátil, Bank of America y China se llevaron los 11 mil puntos del Dow Jones en la peor sesión desde agosto. El principal índice de Wall Street cedió 1.48 por ciento, a diez mil 978.62 puntos; el S&P 500 cayó 1.59 por ciento, a mil 165.90 enteros, y el Nasdag retrocedió 1.76 por ciento, a dos mil 436.95 unidades. En el sector financiero atizó el nervio, pues Bank of America perdió más de siete mil millones de dólares en el tercer trimestre; este reporte predominó incluso sobre los resultados de Goldman Sachs, que culminó un buen trimestre con beneficios por mil 900 millones. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores retrocedió 467.10 puntos, equivalente a una caída de 1.34 por ciento, al cerrar en 34 mil 452.21 unidades; esta fue su peor caída desde el 24 de agosto y lo alejó de los 35 mil puntos. Las materias primas sufrieron fuertes recortes como consecuencia del rebote del dólar. Los futuros del petróleo WTI recortaron 4.32 por ciento, a 79.49 dólares el barril; mientras que la mezcla mexicana cerró en 72.61 dólares, una caída de 3.4 por ciento. El oro retrocedió 2.5 por ciento, a mil 335.30 dólares la onza en Nueva York; en los principales granos también cayó el precio.